

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN. } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Le conflit anglo-turco-russe.—Une dame de condition, ayant confiance en Pie IX pour obtenir sa guérison, intercède ce grand pontife et est aussitôt guérie.—On demande d'introduire au plus tôt le procès de canonisation de Pie IX.—Le Saint-Père Pie IX et M. Jefferson Davis, ex-président des Etats-Unis.—Invasion du Canada par les féniens.—Députation actuelle à l'Assemblée Législative de Québec.—Discours de Son Excellence le Gouverneur-Général Lord Dufferin, lors de la prorogation de la 5me Session du 3me Parlement de la Puissance du Canada.—Le mois de Marie à Carleton, comté de Bonaventure.

Causerie Agricole : Le jardin potager (Suite) : Arrosements des plants de melons.—Des abris pour la culture du melon.—De la fécondation.—Récolte des graines de melons.—Maladies des melons.—Animaux et insectes destructeurs des melons.

Correspondance : Apiculture : du choix des ruches ; la ruche du cultivateur et la ruche de l'amateur.—J. B. L.

Sujets divers : Départ pour le Sagouay, de M. Auguste Fortin, chef de pratique à la Ferme-modèle de Sté. Anne.—Cochons berkshires et ayrshires purs ainsi que des béliers Cotswold à vendre.—Quelques conseils sur la culture du blé.—La Ferme-modèle de Sté. Anne vient de faire l'acquisition d'un instrument pour nettoyer, ventiler, cribler, diviser et trier tous les grains et toutes les graines en général.—Choix des graines.—Importance de la culture des légumes.—Nouveau procédé de fabrication du beurre.

Choses et autres : Mauvaise école dans une paroisse.—On il y a plusieurs auberges dans une paroisse, il n'y aura pas d'économie.—Les jeunes gens et le défrichement des frêdes ou ouverture d'une terre neuve.—Labours dans les terrains en pente.—Horsage des prairies.—Cheval échauffé par le travail.—Engrais des agueaux du printemps.

Recettes : Le sang des animaux comme engrais aux arbres fruitiers.—Empêcher les renards de ravager une bergerie.—Moyen d'attendrir le jambon.—Destruction des chenilles qui s'attaquent aux choux.

REVUE DE LA SEMAINE

Le conflit anglo-turco-russe continue de tourner dans un cercle infranchissable de négociations, qui ne paraissent pas susceptibles d'aboutir à la paix que tout le monde désire. En vain on cherche à isoler l'Autriche pour désarmer l'Angleterre. Isolée ou non de l'Autriche, l'Angleterre maintiendra ses prétentions, et aidée de la Turquie, elle a assez d'atouts dans son jeu pour obliger la Russie à une reculade. M. de Bismarck accepte-t-il le rôle de médiateur qu'il a ou l'art de se faire offrir ? On n'ose encore l'affirmer. Il craint la touché de l'Angleterre. La paix est donc de plus en plus douteuse, car l'Angleterre tient à ce que les conditions de la paix de San-Stefano soient considérées comme intéressant l'Europe, et soumises à ce titre à un congrès, tandis que la Russie prétend que ces conditions ne regardent qu'elle-même et la Turquie.

Le congrès ne peut avoir lieu que si la Russie se départit de cette prétention. Dans le cas contraire, l'Angleterre engagera la lutte pour refouler l'ambition conquérante de la Russie.

A l'heure présente, c'est malheureusement l'issue la plus probable du conflit.

— Nous lisons dans le *Dirin Salvatore*, Semaine religieuse de Rome, sous la date du 16 mars :

" Une dame de condition souffrait depuis quatre mois, de grands maux de tête et d'estomac, accompagnés de vomissement et de syncopes. Les roudies de l'art ne la soulageaient d'aucune manière.

" Le 16 du mois de février dernier, elle s'est transportée à Saint Pierre du Vatican, espérant avec une grande confiance qu'elle obtiendrait, par l'intercession de Pie IX, ce qu'elle avait inutilement attendu des moyens humains.

" Arrivée auprès du tombeau du grand Pontife que le monde pleure, elle se mit à prier avec ferveur ; et cependant, sur ces entrefaites mêmes, ses souffrances se faisaient sentir plus vives. A cette vue, dans les bras de sa loi, elle s'exprima ainsi : " C'est vrai, Saint-Père, je ne mérite pas que vous m'obteniez " la grâce que je sollicite ; mais, après que vous avez été si " bon pour tout le monde vous ne me refuserez pas de vous la " céder à moi. "

Non-seulement nous prions amis nous supplions nos ABONNÉS RETARDATAIRES de nous payer au plus tôt ! ! Nous avons grandement besoin de ce qui nous est dû pour rencontrer les frais de publication de la Gazette. La bonne récolte obtenue par les cultivateurs l'an dernier doit les engager non seulement à payer régulièrement leur abonnement, mais essayer à nous procurer de nouveaux abonnés à la Gazette des Campagnes.